

L'IMPARTIAL

PRIX D'ABONNEMENT

Franco pour la Suisse		Pour l'Étranger	
1 AN	Fr. 30.—	1 AN	Fr. 65.—
6 MOIS	15.25	6 MOIS	34.—
3 MOIS	7.75	3 MOIS	17.50
1 MOIS	2.70	1 MOIS	6.25

TARIFS RÉDUITS POUR CERTAINS PAYS

PARAISANT A LA CHAUX-DE-FONDS TOUS LES JOURS
EXCEPTÉ LE DIMANCHE
TELEPHONE: ADMINISTRATION: (059) 2 28 94 / REDACTION: (059) 2 55 77
20 centimes
CHÈQUES POSTAUX 1Vb 325

PRIX DES ANNONCES

LA CHAUX-DE-FONDS	15 CT. LE MM.
CANTON DE NEUCHÂTEL/JURA BERNOIS	17 CT. LE MM.
Régie extra-régionale «Annonces-Suisse» S.A., Genève et succ.	21 CT. LE MM.
SUISSE	21 CT. LE MM.
RÉCLAMES	75 CT. LE MM.

S)

Les nouvelles orgues du Temple de l'Abeille à La Chaux-de-Fonds

DEPUIS deux ou trois ans, une Commission spéciale présidée par M. Léon Bauer s'occupe de la rénovation du Temple de l'Abeille, tombé en effet dans un état bien fâcheux de décrépitude. Les plans ont succédé aux plans, mais en fait, l'argent dont on disposait, (et qui est moins considérable, beaucoup moins, que celui sur lequel on comptait!) on a dû décider de l'attribuer à la construction de nouvelles orgues, celles qui existaient refusant décidément tout service. On se souvient qu'elles étaient au nord, on a mis les nouvelles au sud.

L'instrument qu'est en train d'installer la maison Ziegler de Uetikon (Zurich) est d'une conception relativement nouvelle: il est à transmission entièrement électrique, c'est-à-dire qu'entre le jeu et le son, il ne se glisse aucun retard, comme dans les instruments à transmission pneumatique tubulaire, au Grand Temple par exemple. Les orgues qu'on va construire dans la nouvelle salle de musique seront aussi électriques, comme celles du Temple du Locle et de la Collégiale de Neuchâtel. D'autre part, nous dit son titulaire, M. Paul Mathey, la conception même de l'instrument est différente de celle qui présida à la construction des orgues au début de ce siècle. On considère aujourd'hui l'orgue comme un instrument en lui-même, et non, selon la grande idée romantique émise par Berlioz, comme un orchestre devant contenir tous les autres instruments. C'est-à-dire qu'on en revient à l'orgue classique et français.

(Voir suite page 2).

Les nouvelles orgues du Temple de l'Abeille à La Chaux-de-Fonds

(Suite et fin)

Les constructeurs sont en train d'installer les 2778 tuyaux de 5 à 6 millimètres à 5 mètres de haut qu'il faudra, travail qui prendra jusqu'en mai probablement. On espère pouvoir organiser un concert d'inauguration le 27 mai. Ces orgues vont coûter quelque cent mille francs, et l'on espère bien que l'Eglise songera à organiser elle-même, les dimanches de l'Avent ou du Carême, en fin d'après-midi, des concerts spirituels qu'elle et elle seule, peut offrir aux fidèles amateurs de musique d'église. Un orgue qui n'est utilisé que le dimanche matin au cours du culte joue un rôle certes excellent, mais il ne remplit pas tout celui qui doit lui être dévolu, dans une église précisément. Si de tels concerts spirituels, avec la littérature exceptionnellement riche qui existe, devenaient une tradition, nous sommes certains qu'ils rencontreraient l'approbation de beaucoup et adouciraient le sort de nombreuses âmes. Pour le reste, il faut songer à rénover le temple lui-même, créer au nord un chœur architectural, vernir les murs, etc.

L'Eglise de La Chaux-de-Fonds a un autre souci: construire un nouveau Temple aux Forges, ce quartier s'étant suffisamment développé pour posséder son lieu de culte. Que les paroissiens ne croient pas que l'impôt ecclésiastique (facultatif) puisse servir à des constructions: pour cela, l'Eglise ne peut compter que sur la générosité des fidèles eux-mêmes, comme d'ailleurs pour équilibrer son budget interne, qui ascende à quelque cent mille francs. Comme quoi il y a encore du pain sur la planche!

Il est vrai qu'on peut se demander si le Temple de l'Abeille, desservi par un trolleybus, ne peut pas continuer d'être considéré comme le Temple de l'Ouest de la Ville, le Bâtiment de l'Union chrétienne, à Beau-Site, pouvant être utilisé — l'hiver tout au moins — par les fidèles du quartier de la piscine. Enfin la Maison paroissiale du bout de la rue Numa-Droz donnera elle aussi des locaux.

Nm.